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“PROSPERIDADE, UMA DOUTRINA PERIGOSA” (03) 
“A POBREZA DO EVANGELHO DA PROSPERIDADE” 

João 10:10 
 

 "O ladrão só vem para roubar, matar e destruir; mas eu vim para que as ovelhas tenham vida, a vida 

completa." (Jo. 10:10 NTLH) 
 
De modo textual, entenda o texto do seguinte modo: “O propósito do LADRÃO é somente roubar, 

matar e destruir, porém, EU, JESUS, vim a este mundo com o objetivo de que as ovelhas, pertencentes ao 

rebanho de Deus, assegurem-se de possuírem verdadeiramente a vida divina, a vida no seu sentido mais 

completo, abundante e eterna.” 

 
Qual pensamento vem à mente de muitos quando leem ou ouvem a expressão “vida completa 
ou abundante”? A maioria dos cristãos pensa em uma vida cheia de saúde física e mental, de 
paz, sem infortúnios e de prosperidade material ou financeira. 
 
O texto trata dos objetivos de duas pessoas: o primeiro é o “ladrão”, que vem para nos roubar, 
matar e destruir. O segundo é Jesus, que veio para mostrar se nós estamos expressando a 
certeza de que vivemos sob o poder da vida divina e se estamos dispostos a alcançar o seu 
objetivo final, a perfeição dessa vida na Eternidade. 
 
Quem é o ladrão? Conforme o contexto (vd. João 10:7-9), o termo “ladrão” se refere a “falsos 
mestres ou falsos messias. Eles agem pelos princípios ou regras satânicas (roubar, matar e 

destruir) para afastar o povo plena Instrução divina (comp. Atos 20:27) e, por conseguinte, da 
Vida Eterna. (vd. Romanos 2:7,8; Mateus 24:13) 
 
Qual era a finalidade desses ladrões? Esses líderes religiosos vieram para seduzir os filhos 
de Deus a aceitarem suas ideias, as quais se baseavam em distorções dos textos bíblicos e em 
falsas promessas. Desse modo, eles as ROUBAVAM de Deus, tanto para si como para seus 
intentos pessoais, MATAVAM-NAS espiritualmente, tornando-as indiferentes ao Eterno e 
DESTRUÍAM POR COMPLETO A SUA ALIANÇA E HARMONIA COM O CRIADOR. Segundo Jesus, 
 

• ELES ROUBAVAM a vida de unidade e cooperação com Deus ao furtarem da mente das 
pessoas o verdadeiro entendimento acerca do caráter divino, Suas Instruções e as razões 
de as pessoas terem sido divinamente chamadas, a fim de se unirem e cooperarem com o 
Eterno e Seus objetivos, por meio de Cristo, o Messias. 

• ELES MATAVAM a vida de unidade e cooperação com Deus quando faziam com que as 
pessoas se submetessem aos seus pensamentos em vez dos de Deus. Eles não 
afastavam as pessoas da crença e dos costumes religiosos, mas de terem fome e sede de 
fazerem a vontade Deus e, portanto, ineficazes aos objetivos contidos em uma vida com 
Deus, por meio de Cristo, o Messias. 

• ELES DESTRUÍAM a vida de unidade e cooperação com Deus em todas as suas dimensões 
(individual, familiar e sociedade) quando, por meio de suas explanações faziam com que as 
pessoas “abandonassem completamente” os objetivos divinos sobre a Terra e a ardente 
aspiração pela vida completa ou eterna, por meio de Cristo, o Messias. 

 
Esse tipo de líder religioso permanece ativo nos dias de hoje e se apresenta como mensageiro 
de Deus, mas é um emissário satânico. (vd. 2 Coríntios 11:13,14) Ele engana, ensina uma falsa 
salvação, caminhos para uma falsa liberdade em Cristo e usa o povo de Deus para ganhos 
pessoais. 
 
Segundo o apóstolo João, eles não pertenciam ao grupo dos que foram divinamente chamados 
para educar o povo de Deus, conforme a Sua Palavra. (vd. 1 João 2:19,26) Esse tipo de líder 
promete abundâncias na vida, mas os seus ensinamentos empobrecem a alma dos que os 
ouve e os afastam tanto de Deus como da Vida Eterna. 
 
1. Cuidado com os que “distorcem” as Escrituras e lhes transmitem “ideias” 

equivocadas 
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Eu tenho visto que alguns pregadores usam o livro de Jó, afirmando que Deus dará riquezas 
em dobro a todos os que Nele tiverem fé. Afirmam sobre a importância de declararem e 
reivindicarem para si, em momentos de crises, as seguintes palavras de Jó:  
 
 Eu sei que o meu Redentor vive, e que no fim se levantará sobre a terra. (Jó 19:25 NVI – Nova Versão 

Internacional) 

 
Muitos usam esta Escritura para afirmar que, em momentos de perdas, a verdadeira fé fará 
com que o Eterno devolva em dobro tudo o que o Diabo tem roubado do povo de Deus. Dizem 
eles: “Esse é o modo de viver pela fé em Deus, pois Ele se levantará e abençoará com prosperidade dobrada a 
todos que confiam Nele!” Todavia, essa é uma distorção sensacionalista do texto bíblico. 
 
Essa Escritura não se refere às bênçãos materiais, mas que o SENHOR se levantaria para 
“defender” a inocência de Jó. O contexto (vd. Jó 19) deste verso diz que várias pessoas 
rejeitavam e acusavam Jó de estar em uma condição miserável devido a pecados por ele 
cometidos. Jó, portanto, desejava ver a Deus e confiaria no Seu justo julgamento após a sua 
morte e ressurreição. Ele jamais “determinou” ou “exigiu” que o SENHOR lhe presenteasse 
com saúde, riquezas, posses e filhos. (vd. Jó 19:26,27 – comp. 1 Reis 3:4-14) 
 
Há também aqueles que lançam a ideia de que Jó, devido ao medo, abriu brechas para que 
Satanás lhe trouxesse misérias, tanto à sua casa como à sua vida. Isso é outro equívoco, pois 
Jó, como qualquer homem piedoso, pedia constantemente a Deus que protegesse a sua casa 
e seus filhos, quando estes, de algum modo, poderiam estar falhando com Deus. (vd. Jó 1:1-5) 
Por acaso, pais que se preocupam com seus filhos e suas famílias estão abrindo brechas para 
o Diabo? Claro que não! 
 
2. A vida rica e abundante dada por Deus independe das circunstâncias 
 
Nada neste mundo pode diminuir o poder da vida completa ou abundante que temos em Cristo, 
pois ela ultrapassa os limites deste mundo físico. Ela não se tornou abundante porque você 
recebeu uma cura, um milagre ou um inesperado ganho financeiro. ELA É ABUNDANTE PORQUE 

ESTÁ ENRAIZADA EM DEUS. 
 
Quando afirmamos que a vida abundante ou próspera – como alguns gostam de afirmar –
então, a prosperidade divina só dada somente aos que têm fé? Se assim pensamos, 
insinuamos que os feridos são fracos e os causadores de seus próprios problemas. 
 
O “evangelho da prosperidade” tem envenenado a mente de muitos cristãos e minado sua 
capacidade de lidar com a dor e o sofrimento. Parece que em algumas igrejas locais não há 
lugar para doentes e sofredores, mas somente para os sãos e ricos. 
 
Nessas reuniões, os que foram curados, que receberam um milagre ou um alto ganho 
financeiro são os que têm acesso ao microfone do líder, enquanto os que continuam a sofrer 
são envergonhados, recebendo a pecha de serem eles mesmos os culpados de não 
receberem as mais ricas bênçãos de Deus. Muitos acabam desistindo e se entregam à tristeza 
e à depressão, enquanto outros, por ignorância, decepcionam-se com Deus. 
 
A maioria de nós conhece a história de Jó e o que a sua esposa fez, decepcionada com a 
condição do marido. Quando Jó estava sentado sobre um monturo, a sua esposa foi até ele e 
lhe fez dois pedidos: 
 
 8 Jó sentou-se num monte de cinza e pegou um caco para se coçar. 9 E A MULHER DELE DISSE: — 

Você ainda continua sendo bom? Amaldiçoe [i.e. o verbo, no Hebraico, é ְבָרַך (barak) e que significa 

abençoar, louvar] a Deus e morra [i.e. louve a Deus, desista desta vida e se ofereça à morte]! 10 JÓ 

RESPONDEU: — Você está dizendo uma bobagem [i.e falando de modo tolo ou insano]! Se recebemos 

de Deus as coisas boas, por que não vamos aceitar também as desgraças [i.e. o que é indesejável, 

desagradável, a aflição]? Assim, APESAR DE TUDO, JÓ NÃO PECOU, NEM DISSE UMA SÓ PALAVRA 

CONTRA DEUS. (Jó 2:8-10 NTLH) 
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Eu não sei qual é a sua condição, mas tome muito cuidado com as palavras que lhes são 
dirigidas, sejam elas de terceiros ou de seus próprios sentimentos. Lembre-se disto: DEUS ESTÁ 

NO CONTROLE DA HISTÓRIA DESTE PLANETA, MAS ELE NÃO SE DISPÕE A CONTROLAR A HISTÓRIA QUE 

VOCÊ DESEJA DAR À SUA VIDA. (vd. Mateus 23:37; Romanos 1:28-32; Provérbios 12:23) 
 
Se puder aceitar o que eu lhe digo, confie em Deus, não peque contra Ele, quer por palavras 
ou ações. Seja perseverante na sua lealdade ao seu compromisso com o Eterno. Seja fiel a Ele 
na saúde ou na enfermidade, alegria ou na tristeza, na riqueza ou na pobreza, até que Ele 
mesmo o tome para Si e o conduza para onde a vida, que Dele você recebeu, complete-se em 
bênçãos e riquezas eternas. 
 
Geralmente, nós não sabemos o que Deus está fazendo no oculto de nossas vidas, mas Ele 
sempre realizará algo de bom ou de útil, tanto para nós como por nosso intermédio, para que 
outras pessoas sejam beneficiadas. Não se empobreça de Deus, mas que você O tenha 
sempre como o seu maior “Tesouro”! (vd. Salmos 37:16; 73:24-26) 
 
O "evangelho da prosperidade" enfoca demais a riqueza material, negligenciando as virtudes 
espirituais e morais. Isso pode empobrecer a confiança nos objetivos de Deus e em Suas 
promessas eternas. É essencial buscar uma fé equilibrada, que valorize tanto o crescimento 
espiritual quanto a prosperidade material alinhada com a vontade e os propósitos divinos. 
 
Que Deus nos abençoe! 
 

 
Reflita: 
 

• Como você pode expressar o texto base de modo mais textual ou claro? 

• Como a maioria dos cristãos entende a expressão “vida completa ou abundante”? 

• O nosso texto base fala de duas pessoas e de seus objetivos. Quais são essas pessoas e seus propósitos? 

• Segundo o contexto (João 10:7-9) do nosso texto base, a quem Jesus se refere como sendo o ladrão? Como 
você pode definir de modo prático ou com suas próprias palavras, o processo satânico de roubar, matar e 
destruir? Quais são os objetivos desses líderes para com os filhos de Deus? Como o apóstolo Paulo os define 
em 2 Coríntios 11:13,14? 

• O Espírito de Deus nos faz o alerta para tomarmos cuidado com pregadores que distorcem as Escrituras 
Sagradas, como também dos que fazem afirmações sem nenhuma base bíblica. Sobre isso, como você deve 
compreender Jó 19:25? E sobre os que dizem que o seu medo e suas intercessões em favor de seus filhos foi 
o que lhe causaram tanto sofrimento? 

• Muito afirmam que a vida abundante de Deus se vê somente em “circunstâncias positivas”. Você crê nisso? Se 
não, por quê? 

• Qual é o estrago que o “evangelho da prosperidade” tem feito na mente de muitos cristãos? Descreva os 
alguns resultados desse veneno. 

• DEUS ESTÁ NO CONTROLE DA HISTÓRIA DESTE PLANETA, MAS ELE NÃO SE DISPÕE A CONTROLAR A HISTÓRIA QUE VOCÊ 

DESEJA DAR À SUA VIDA. (vd. Mateus 23:37; Romanos 1:28-32; Provérbios 12:23) Que reflexão você pode 
fazer sobre essa verdade? 

• Você ama a Deus? Então, em tempos de crises, como você deve se posicionar? Por quê? 

• Com base nas Escrituras, segundo o Salmo 37:1-7 e no 73:24-26, que ações espirituais e morais você pode 
formular para agradar a Deus? 
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